

ADELANTE

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

Dirige: MARIO SUÑOL L.

Año 1 - No. 47

San José, Costa Rica - 17 de Mayo de 1953

VALE ₡ 0.25

El Partido Progresista Independiente combinará sus Papeletas de Diputados y Munícipes

EXPRESAN su apoyo al Presidente Arbenz

Publicamos a continuación un documento de gran interés en el cual expresan su apoyo al gobierno del Presidente Arbenz de Guatemala, prestigiosos nicaragüenses de diversas capas sociales:

Guatemala, 10 de abril de 1953.
Señor Presidente de la República,
Ciudadano Jacobo Arbenz Guzmán,
Ciudad.

Ciudadano Presidente:

La emigración nicaragüense residente en Guatemala, se complace en expresar a usted su más franca y decidida adhesión en estos momentos en que no sólo las conquistas revolucionarias, sino que la soberanía y la vida misma de la nación guatemalteca están bajo el ataque de poderosas fuerzas reaccionarias de dentro y de fuera del

(Pasa a la Pág. 7)

EL 26 DE MAYO DEBERAN ESTAR INSCRITAS LAS CANDIDATURAS

Existe inquietud por saber la pauta que nuestro partido seguirá para integrar tanto sus papeletas de diputados como de regidores municipales. Podemos adelantar que hasta el momento el criterio imperante, y que será llevado para su adopción a la Asamblea Nacional del Partido, es el de que conviene integrar las papeletas con elementos de distintas tendencias, pero que acepten el Programa con que se inscribió el P.P.I. De manera que procuraremos, salvo mejor criterio de la Asamblea, incluir en las papeletas personas de varios partidos y no sólo de uno. En esta forma, pensamos que nos será posible canalizar en favor de los candidatos del P.P.I. sufragantes también de diversas tendencias políticas.

Desde luego, al combinar nues-

(Pasa a la Pág. 2)

DESPIDOS en masa en la Zona Bananera

En las oficinas de la Confederación General de Trabajadores Costarricense, hemos recogido los siguientes informes con relación al Primero de Mayo en la zona bananera.

Se nos informa que en las fincas Ocho y San José de los distritos de Palmar y Esquinas, la Compañía Bananera ha estado despidiendo a sus trabajadores en masa, pues ya llega a 46 el número de despedidos.

La razón de estos despidos, según nuestros informantes, es la represalia de la empresa por haber estos trabajadores dejado de asistir al trabajo el primero de mayo. Resulta que la compañía, para sabotear la celebración, por sus trabajadores, del primero de mayo en Puerto Cortés, decretó corta para ese día y centenares de obreros no

(Pasa a la Pág. 7)

El tratado comercial con El Salvador amenaza de muerte a nuestra incipiente industria

Precipitadamente, sin el necesario estudio, el Ministro de Economía y Hacienda ha suscrito un tratado de libre comercio con El Salvador. El tal tratado abarca doscientos y resto de productos y de ser ratificado por la Asamblea Le-

gislativa, afectará, por tanto, numerosas e importantísimas ramas de nuestra producción.

Hemos afirmado que el señor Ministro festinó este importante negocio y vamos a probarlo. En efecto, ni siquiera los alcances que el

dicho tratado tendría sobre los ingresos fiscales por concepto de impuestos de aduana fueron suficientemente contemplados. Pero no es eso lo más importante, pues un país puede suscribir un tratado comer-

(Pasa a la Pág. 6)

Está avanzando la Crisis Económica

EL GOBIERNO NADA HACE PARA CONJURARLA

La crisis económica de la superproducción se perfila gravemente para un próximo porvenir. El ciclo de crisis se inició, como siempre, en los grandes países industriales, pero ya repercute seriamente sobre la mayoría de los países de América Latina. En Costa Rica apenas se están asomando los síntomas de la grave enfermedad, síntomas que se van manifestando lentamente en virtud de una circunstancia puramente fortuita, la relativa escasez de café en el mercado mundial y los altos precios conservados por este producto. Esto es tan cierto como que en los países latinoamericanos que tienen la fisonomía económica del nuestro, es decir, que tienen en el café la principal rama de la producción, la crisis se manifiesta más débil que en los países no productores de café.

No obstante la prosperidad relativa producida por el café, hay ramas importantes de nuestra economía que, o ya están en crisis, o se acercan a ella. Desde hace tiempo está en crisis la industria textil. Varias fábricas de textiles han cerrado y otras, como la de Saprissa, están produciendo a media capacidad. Se dice que la industria lechera está sufriendo, especialmente en el ramo de la manteca, de superproducción y que la tendencia se acentúa por momentos. Se dice que la industria del azúcar se está acercando o ha llegado ya al punto en que hay grandes excedentes sin perspectiva de mercado externo, pues el fenómeno de la superproducción en el azúcar es de carácter mundial.

¿Qué hace nuestro Gobierno y qué aconsejan nuestros economistas, para conjurar la grave crisis que nos amenaza? El Gobierno está cruzado de brazos, halagado por los altos ingresos fiscales. Además, el Gobierno sabe que está próximo el término de su período y no quiere preocuparse de los problemas que afrontará su sucesor. Los economistas nacionales están en

Babia. Los más inquietos creen —siguiendo el ejemplo de Pepe Figueres— que el asunto se resuelve predicando en los Estados Unidos en pro de los altos precios para el café. Sólo necios e ignorantes de los fenómenos económicos pueden creer que es posible convencer a las amas de casa yanquis de que es bueno que paguen alto precio por el café y que convenciéndolas ya la cosa está arreglada.

La verdad es que si la perspectiva de paz, como es de esperar, se afianza, pronto habrá superproducción de café y que la superproducción, a pesar de las prédicas de don Pepe, acarreará la caída violenta de los precios. Además, es posible que haya necesidad de reducir la producción por falta de mercado.

¿Qué debe hacerse? A nuestro modo de ver, precisa tomar medidas de diversificación de la producción. Precisa una política agraria orientada hacia la distribución de las tierras incultas entre los campesinos pobres y precisa, más que nada, que el Gobierno amplíe los mercados extranjeros del café. Cuando los Estados Unidos y los países de Europa Occidental que nos compran café, nos digan que no hay mercado para todo el excedente de la cosecha, habrá que tener cómo sustituir tal mercado. Pero como nuestro Gobierno se cree obligado a no comerciar más que con el mundo capitalista, resulta que esta posibilidad está descartada. Por tanto, es imperativo, para conjurar la amenaza de falta de mercado que se cierne sobre nuestro café, que se luche porque se establezcan relaciones comerciales con los países socialistas. Esta medida puede ser la clave para evitar la ruina de la economía nacional. Pero si nos dejamos imponer hasta nuestra política de comercio exterior, si permitimos que se nos obligue a comerciar nada más que con ciertos países, entonces la perspectiva económica del país es sombría.

EL P. P. I. Combinará

(Viene de la Pág. PRIMERA)

tras papeletas tendremos también presente que los ciudadanos que las

integren sean de conducta limpia y contribuyan por eso a darles prestigio.

Conforme con el Código Electoral el 226 de este mes deberán estar inscritas todas las candidatu-

ras. Por lo tanto, deben apresurarse las conversaciones que han sido emprendidas en cantones y provincias al efecto de formar criterio sobre las posibles integraciones.

Llamamiento a los pueblos centro-americanos dirige la Confederación de Trabajadores de Guatemala

Defenderemos con nuestra vida nuestro régimen democrático

Con motivo de la celebración del 1º de Mayo, la Confederación General de Trabajadores de Guatemala ha enviado un importante mensaje a los obreros y campesinos de la América Central, del cual hacemos un resumen:

"Los obreros, los campesinos, los trabajadores todos de nuestro país disfrutamos hoy de derechos y libertades como no hemos tenido en ninguna otra época de nuestra triste historia, y, como bien sabemos, no disfrutaban los trabajadores de muchos otros países cuyos gobiernos se erigen en "campeones" de la democracia continental, pero sus actos de cada día pisotean la democracia".

"Los trabajadores, los campesinos, los industriales progresistas guatemaltecos estamos marchando, a despecho de la feroz oposición de la United Fruit Cº, de la Irca y de la Empresa Eléctrica, a despecho de los terratenientes feudales, por el camino del desarrollo económico y de la independencia nacional de nuestra amada Patria".

"Los trabajadores de Guatemala hemos alcanzado importantes conquistas de carácter social, como la jornada de ocho horas, el pago de tiempo y medio en las jornadas nocturnas, el pago de séptimo día, vacaciones anuales pagadas, seguros contra riesgos de accidentes de trabajo, etc., etc. La más importante de todas estas conquistas es la Ley de Reforma Agraria en aplicación, por la cual se está entregando a los campesinos y obreros agrícolas las ricas tierras del Estado y todas las tierras sin cultivar de los terratenientes feudales y de las compañías extranjeras".

"La propaganda pagada por la United Fruit Cº y demás monopolios que nos oprimen, pretende presentar a nuestro país, a nuestro pueblo y gobierno como "enemigos" de los pueblos centroamericanos, como "peligrosos" para los Estados Unidos, etc. Esta misma propaganda pretende darle una torcida interpretación al patriótico paso dado por nuestro Gobierno de retirarse de la ODECA, que no es más que un instrumento de las compañías monopolistas opresoras de Centro América para estrangular el régimen democrático de Guatemala, liquidar o restringir las pocas libertades en el resto de los países centroamericanos y para continuar sin mayores dificultades el saqueo de nuestras riquezas nacionales, la salvaje explotación de los obreros y campesinos y

el aplastamiento de los más nobles sentimientos nacionales. La ODECA no es un instrumento de unión de nuestros pueblos sino de opresión".

"Nuestro régimen democrático no es, no puede ser, enemigo de los pueblos hermanos de Centro América. Toda la agresiva, sucia y mentirosa propaganda de las compañías monopolistas y de camarillas de terratenientes feudales y burgueses reaccionarios contra nuestra Patria y contra nuestro régimen democrático, es para ocultar su odio a nuestra democracia y a nuestras grandes realizaciones en pro del desarrollo económico independiente y de la liberación nacional de nuestro país".

"Estas fuerzas opresoras y regresivas les temen a los obreros, a los campesinos, a los intelectuales, al sector patriótico de la burguesía de sus propios países, que ven en el ejemplo de Guatemala la salida de su propia angustiada situación".

"En nuestro país, os lo aseguramos, no hay ninguna entidad política ni militar que abogue por la agresión a ningún país centroamericano. Si tal entidad existiera, nosotros seríamos los primeros en denunciarla y combatirla. El Gobierno del Presidente Arbenz ha reiterado una y otra vez, con nuestro aplauso unánime, su política inquebrantable de no intervención en los asuntos internos de ningún país, su amor a la paz y a la fraternidad de los pueblos".

"Nosotros, los obreros y campesinos de Guatemala, no empuñaremos jamás las armas para agredir a otro pueblo, ya sea centroamericano, norteamericano, europeo, asiático o africano. No apoyaremos jamás los planes guerrilleros de ningún aventurero, no importa la máscara con que se cubra, que quiera organizar "cruzadas" internacionales contra otros países para cambiar por la fuerza sus regímenes sociales y políticos".

"Nosotros, los obreros y campesinos de Guatemala, si defenderemos al precio de nuestras vidas, hasta la última gota de sangre, nuestro régimen de libertades democráticas, nuestras conquistas económicas, nuestra Reforma Agraria, nuestro derecho a tener el régimen político-social que por mayoría nos hemos dado, la integridad de nuestro territorio patrio, nuestra independencia y soberanía nacional".

"Por eso rechazamos con toda la fuerza de nuestro encendido patriotismo, la amenaza de intervención extranjera que hoy se cierne sobre nuestra Patria".

San José - Pekín

(UN VIAJE A LA PRIMAVERA DE LOS PUEBLOS)

Por ADOLFO HERRERA GARCIA

HABLANDO CON UN COMUNISTA

A un estudiante checo que viene a hablar con un delegado chileno, le hago yo algunas preguntas, mientras bajamos por la escalera del "Flora" a comprar unos cigarrillos en el restaurant. Pero él, viéndome a través de sus gafas de aros anchos de intelectual, me interpela a su vez en un casi correcto español, sin "erres", como el mío:

—¿Qué le parece Praga?

—¡Imponente!

—¿Le ha disgustado algo?

—Sí.

—¿Qué?

—Por las noches, muy oscuras las calles.

—Tiene razón.

—¿A qué se debe eso?

—Estamos aprovechando en las fábricas toda la corriente eléctrica que producen nuestras plantas. No es cosa de hacer locuras. En vez de tener rótulos luminosos encendidos toda la noche, sin ningún resultado práctico, tenemos produciendo nuestras industrias sin parar. Perdemos vistosidad en las noches. Pero ganamos más tractores, más trigo, más carbón, más minerales, más máquinas, más zapatos.

—¡Proceden con la cabeza!

—Estamos contra todos los desperdicios.

Y agrega meditando:

—Lenín decía que el capitalismo merece ser derrotado, entre otras causas, por el despilfarro que comete en el uso de las cosas y de los hombres.

Me vuelve a ver, y casi con una sonrisa, me dice:

—Mire usted: En el mundo capitalista de 1949 hubo 500 mil millones de horas de trabajo perdidas en la producción por las huelgas.

—El dato es como para pegar un brinco —le contesto— Y le pregunto a mi vez:

—¿Y aquí cuántas se perdieron?

—Ni una sola por huelgas. Se han perdido algunas por factores casi incontrolables. Pero aquí no despilfarramos así el tiempo ni las cosas. Nos hemos arreglado para que las huelgas sean inútiles, como usted sabe, y para sacar el máximo de rendimiento a la Naturaleza, a la que tratamos de poner en todos sus aspectos al servicio del hombre. El régimen que impra en las relaciones entre los checos nos permite aprovechar hasta el máximo las riquezas naturales de nuestra patria, sin que derrochemos energías, tiempo, sudor ni riquezas, como sucede en las naciones capitalistas. Aunque sólo fuera por la eliminación natural de las huelgas tenemos la batalla de la producción ganada para el futuro.

—Bueno —le digo yo— ¿y si el capitalismo prohíbe las huelgas, no lograría el mismo resultado de aquí?

—No. Eso se llama fascismo. Y los trabajadores saben ya la manera de terminar con él. A la fuerza no se puede arrebatarse los derechos a los trabajadores...!

Y con una sonrisita de superioridad, desde la altura de sus palabras, me deja caer encima esta frase, con un retintín de burlita:

—Lástima que usted no puede confirmar eso hablando un ratico con Hitler o con Mussolini.

Yo, rápidamente pienso: ¿me estará tomando el pelo? Y medio escamado, casi en venganza, insisto:

—Hay otra cosa que no me gusta de Praga.

—¿Cuál?

—El comercio.

—¿Por qué?

—Encuentro los escaparates de algunas tiendas un poco abandonados.

—Tiene razón —me contesta.

Y suelta el razonamiento:

—El comercio es importante. Pero aquí no tiene toda nuestra atención. Toda nuestra atención la dedicamos a producir más para elevar el nivel de vida del pueblo. Además, esas tiendas con escaparates abandonados, son de propiedad privada. Los dueños no quieren mejorar la presentación de sus escaparates ni atienden bien a los clientes, porque saben que las suyas serán las últimas tiendas de propiedad privada que haya en Checoslovaquia. Sabiendo eso están viendo la manera ya de incorporarse a la producción en algún trabajo realmente útil a la comunidad. Saben que siendo simples intermediarios no van a ninguna parte. Además, abandonando desde ahora sus tiendas, como son enemigos del régimen, lo desprestigian a los ojos del visitante superficial con las vitrinas adornadas sin gusto alguno. Pero ya les llegará el momento de quitarse de allí, de detrás del mostrador, interponiéndose entre el que produce y el que consume, para convertirse, dignamente, en productores.

EN DÁREX

El estudiante, que se ha quedado insatisfecho de sus propias explicaciones, nos propone a Eduardo y a mí ir a Dárex. Dárex es una tienda del Estado. Es un edificio de varios pisos, divididos en amplias secciones, donde se adquiere todo lo que uno necesita a un precio que es muchísimo menor que el vigente en las otras tiendas particulares. Parar comprar en Dárex desde una aguja hasta una cocina eléctrica, pasando por un radio o un arado, amén de unos guantes, una chalina o una cámara fotográfica, es preciso proveerse de una moneda especial.

Dárex está sobre la Stalinova. La puerta es anchísima. La gente entra y sale a prisa. Primero está la sección de ropa hecha. Allí encontramos a la intérprete, discípula del profesor Kusvalec, que me dice que Carlos Luis Fallas —por quien ya me ha preguntado muchas veces— compró aquí un saco de corduroy, igual al de Jean Laffite, el secretario general del Consejo Mundial de la Paz, y se empeña en que yo me lleve para Costa Rica otro igual. Me lo recomienda riéndose:

(Pasa a la Pág. 5)

El Recuerdo de Carmen Lyra

Con motivo de cumplirse en esta fecha cuatro años de la muerte de la escritora nacional Carmen Lyra (María Isabel Carvajal), dedicamos a su recuerdo estas breves líneas.

Tres actividades resaltantes integraron su vida, in aportes de otismo literario, con arcición, la producción literarita y su acción de líder política.

Maestra de escuela, desde la escuelita rural humilde, hasta la Escuela Maternal, hasta su cátedra en la Escuela Normal de Heredia, hasta la sala en la Biblioteca Nacional, organizada para los niños, Carmen Lyra contribuyó a afirmar en nuestro país las prácticas de la llamada escuela nueva. Un solo aspecto de su amplia labor educativa es suficiente para reconocer en ella a la extraordinaria educadora: la revista infantil "San Selerín" que creó y dirigió junto con Lilia González, es la mejor revista de esta clase que se haya dado a los niños del país, y, en su género, es una de las mejores de América; sólo tiene par en "La Edad de Oro" de José Martí.

En sus escritos literarios está palpable su actitud de penetrar el alma del pueblo, de valorar, con propósito de progreso, todo lo nuestro, lo propio: sus libros están trabajados con materia vida, sin aportes de otismo literario, con arcilla y brisa de nuestros patrios lares. "Cuentos de mi Tía Panchita", su obra maestra, nos da la mejor recopilación del folklore nacional; por su índole, se han vuelto tan populares, si no más, que las "Concherías de Aquileo."

Sus últimas producciones literarias, como "Bananos y Hombres", están orientadas en el sentido de una literatura combativa, actuante, inspirada en la realidad social; característica

ésta, de las mejores obras de los escritores modernos que hacen de la literatura un fecundo mensaje al servicio de la dignificación del hombre.

En las lides políticas su contingente siempre estuvo al lado de las banderas que le merecieron su fe, por significar nobles aspiraciones de justicia y de libertad, de mejoramiento material y cultural del pueblo costarricense.

Por sus ideales batalló hasta el último día de su vida. Y ella, que pudo refugiarse en sus dones excelentes de escritora y dejar pasar a su lado al pueblo con sus inquietudes, sin mezclarse a sus penalidades, prefirió el sacrificio de su comodidad personal y hasta la gloria de las letras, por la acción generosa, llena de sinsabores y de malquerencias, con la que podía contribuir, como lo deseaba y dijera el primer mandatario de nuestro Estado, a que en Costa Rica cada año "se llorara una lágrima menos y se recogiera una espiga más".

CONVOCATORIA

A la Asamblea Nacional del Partido Progresista Independiente para que se reuna el sábado 23 de mayo, en la ciudad de San José, a las dos de la tarde, para la postulación de candidatos.

SAN JOSE - PEKIN.....(viene de la pagina 4)

—¡Le servirá hasta a sus bisnietos!

Porque aquí son así las cosas. Tal vez sin muchos lujos, tal vez sin muchos refinamientos. Pero hechas con conciencia. Vemos los artículos que está comprando la gente: "chinos" para los bebés; loza para el comedor; latas de conservas; pantalones de trabajo; zapatos de excelente calidad; bolas de futbol; palillos de dientes; dedales, valijas, vesti-

dos de casimir, camisas (Eduardo compró algunas, de seda, a un dólar cada una); abrigos, bufandas, sombreros.

En ciertos departamentos hay "colas". La muchacha me explica que como en Dárex se vende más barato la gente acude aquí en grandes grupos y que en determinadas horas, no hay más remedio que hacer "colas" ante las gangas.

(Continuará)

Pío XII, Churchill y Atlee se pronuncian contra la política exterior de los Estados Unidos

El Ex-Primer Ministro Atlee acusa a los EE. UU. de sabotear la paz

EL TRATADO COMER

(Viene de la Pág. PRIMERA)

cial que perjudique los ingresos fiscales, siempre y cuando traiga beneficios generales a la economía nacional. Pero el tratado que comentamos no tiene estas características, sino que por el contrario, constituye una seria amenaza para la incipiente industria nacional y, por consecuencia, para los intereses de los obreros industriales de nuestro país.

El tratado abre la puerta para que la industria textil de El Salvador —como se sabe, más desarrollada que la nuestra— compita de igual a igual con esta última. Abre la puerta para que la industria del calzado de El Salvador —más mecanizada que la nuestra— compita de igual a igual con esta última. En general, el tratado abre el mercado salvadoreño para la industria costarricense y el mercado costarricense para la industria salvadoreña. Ahora bien, al plantearse así, en términos iguales, una lucha por ambos mercados, ¿cuál será la economía que sale victoriosa y beneficiada? A nuestro modo de ver, es obvio que la industria victoriosa sería la salvadoreña y la industria derrotada la costarricense, la cual sería arruinada.

Al presumir que en la lucha por los mercados entre ambas industrias la nuestra sería la perdedora, partimos de dos razones fundamentales, a saber: Primera, en El Salvador existe una dictadura que priva a la clase obrera de sus más elementales derechos. No hay ni sombra de libertad de sindicalización. Los sindicatos que hay son "verticales", es decir, gubernamentales. Los dirigentes obreros independientes, o están en la cárcel, como es el caso de Salvador Cayetano Carpio, o están en el exilio, como es el caso de varios de ellos que conviven con nosotros. En El Salvador los trabajadores no tienen la protección del Seguro Social, no

La política guerrerista de los Estados Unidos ha sufrido en los últimos días un descalabro del que difícilmente se podrá reponer. Enfrentándose a los poderosos intereses comerciales yanquis, que quieren que siga la guerra para mantener el ritmo de acrecentamiento de utilidades, Winston Churchill ha demandado la reunión de los jefes de las grandes potencias para consolidar la paz.

(El llamamiento a la reunión de "los cinco grandes" fué lanzado por el Buró del Comité del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz, el 15 de diciembre de 1949 en París, Francia. Más tarde, el 25 de febrero de 1951, se inició a iniciativa del Consejo Mundial de la Paz, en escala mundial la recogida de firmas al pie de un llamamiento a las grandes potencias pidiendo la conclusión de un Pacto de Paz. A raíz de este llamamiento se inició una persecución antidemocrática en muchos países del mundo. En Costa Rica fueron a parar a la cárcel decenas de afiliados del Movimiento de la Paz por el simple delito de trabajar en favor de ese pacto de paz).

Respondiendo a la demanda de Sir Winston Churchill, toda la prensa inglesa, desde los órganos más reaccionarios hasta el Daily

Worker, órgano del Partido Comunista, consideraron el llamamiento de Churchill como la expresión de los sentimientos generales de todo el pueblo británico.

Al día siguiente de la declaración de Churchill, el Papa Pío XII se pronunció en favor de una reunión de representantes de las grandes potencias en la que se formalizara un entendimiento de paz. Este mensaje del Papa ha conmovido a millones de hombres en todo el mundo, por venir del guía espiritual de la Iglesia más grande.

Ya posterior a ambos llamamientos, el ex-Primer Ministro de la Gran Bretaña, Clement Attlee, ha denunciado que son ciertos poderosos intereses de los Estados Unidos los que han impedido poner fin a los focos de guerra existentes y consolidar la paz mundial.

Las declaraciones de estos altos personajes de renombre mundial, expresan la debilidad de la política de guerra de los Estados Unidos, y marcan un nuevo rumbo, mucho más vigoroso, al esfuerzo de los pueblos por atajar a los incitadores de una tercera guerra mundial. Por de pronto puede afirmarse que los guerreristas yanquis han sufrido un serio revés en su agresiva política exterior.

disfrutan de vacaciones pagadas, no tienen derecho al preaviso y al auxilio de cesantía, no tienen ni sombra de derecho de huelga. En suma, la clase obrera de El Salvador no tiene —ni siquiera con las limitaciones que la nuestra— la protección de la legislación social. Esto significa, en buen romance, que el costo de producción en la industria es más bajo que en Costa Rica y que en esta forma la industria salvadoreña libraría un verdadero dumping sobre la industria nacional. Segunda, El Salvador tiene una industria más desarrollada, más mecanizada y, por tanto, es-

tá en mejores condiciones que la nuestra para una lucha por mercados.

A pesar de que somos enemigos de la tiranía de Osorio, nosotros somos partidarios de que se celebre un tratado comercial con El Salvador que sea de beneficio común para los dos países, pero no un tratado que beneficie a El Salvador y perjudica a Costa Rica. Creemos sinceramente que agarraron a nuestro Ministro de Economía asando elotes y que, antes de ser ratificado el tratado por la Asamblea Legislativa, debe sufrir modificaciones sustanciales.

EXPRESAN SU APOYO AL..... (viene de la primera pág.)

país.

Los nicaragüenses, cuya patria soporta desde hace veinte años una de las más odiosas dictaduras de la historia de América Latina, vemos y palpamos la benéfica influencia que necesariamente, por obvias razones, ejerce el régimen revolucionario de Guatemala en sus vecinos y hermanos de Centro América, que no logran todavía dar el paso histórico que las fuerzas democráticas guatemaltecas dieron en 1944.

Las conquistas sociales logradas por el primer Gobierno revolucionario, y sostenidas, ampliadas y perfeccionadas por el segundo; la irrestricta libertad de expresión, de prensa, de creencias religiosas y de ideología política de que aquí se disfruta; las garantías que para su vida sindical y para todo tipo de asociación para el progreso, la defensa económica y el ascenso cultural tienen las grandes mayorías guatemaltecas, así de la ciudad como del campo; el vigoroso empeño que tanto el Gobierno anterior como el que usted preside han puesto en la defensa de la soberanía de la patria, enfrentándose dentro de la ley y en la legislación, primero, y a la aplicación, luego, de una reforma agraria destinada a restañar injusticias seculares, a devolver la dignidad humana a los trabajadores del campo, largamente despojados de los frutos de sus afanes, a aumentar la producción agrícola superando la etapa feudal en que aún se desenvuelve la agricultura de nuestros países, y a crear las condiciones para el desarrollo industrial de la república, son todas las circunstancias que, al mismo tiempo que encienden de esperanza el espíritu de los verdaderos patriotas honrados de las otras parcelas centroamericanas, crean suspicacias y recelos en los Gobiernos que soportan, por el contraste que ofrecen con el guatemalteco. Mientras aquí el pueblo levanta su frente cada día con más dignidad y seguridad, allá imperan el terror, la ignominia, el entreguismo. Mientras Guatemala es mirada con respeto por el mundo progresista, los otros Estados istmeños juegan el papel de partiquinos en la escena internacional. Este contraste llena de furor a los dictadores centroamericanos y los hace entrar en conjeturas y planes de aventurerismo

agresivo contra Guatemala.

He allí por qué la ODECA fué desvirtuada en sus finalidades de mejoramiento de nuestros pueblos y de antecala de la unión, para convertirse en un campo de intrigas anti-arbencistas y anti-guatemaltecas.

Como nicaragüenses reprobamos la intromisión agresiva de Somoza en este tremendo complot contra Guatemala, y dejamos constancia de que los sentimientos del pueblo nicaragüense son profundamente contrarios a la ingerencia nefasta del déspota.

Su Gobierno, ciudadano Presidente, al denunciar la Carta de San Salvador, y retirarse de la ODECA, dió una prueba más de coraje y de consecuencia revolucionaria, mostró su gallardía y su honradez y dejó en evidencia a quienes pretendían, al modo gangster, dar un cuadrillazo a Guatemala, a su revolución y a su régimen progresista.

Con motivo de la actitud de su Gobierno frente a la ODECA y también con ocasión de los ataques que fuerzas internacionales han lanzado contra su régimen, la emigración nicaragüense en Guatemala desea hacerle presente que está presta a la defensa de la revolución, de las esperanzas que ella significa para nuestros pueblos, del régimen que es capaz de llevarlas a cabo, y de su decidido y consecuente abanderado, que ya está entrando en la historia con la estatura y con la resolución de los más altos próceres americanos.

¡Viva la Revolución de Octubre!

¡Vivan los Pueblos Libres y Unidos de la América Central!

General José Ramón Téllez, Coronel Manuel F. Gómez, Rigoberto Carvajal (estudiante), Abdul Sinker (estudiante), Ing. Carlos Santos Berroterán, Armando Amador (periodista), Jorge Ampíe (estudiante), Romualdo Girón (obrero), Horacio Fernández (comerciante), Dr. J. Simón Delgado, Alejandro Bermúdez (periodista), José Félix Córdova B. (periodista), Tte. Luis F. Gaubardy, Fabio Mejía Pallais (estudiante), Enrique Chéz Zelaya (estudiante), Lic. Leonte Pallais T., Prof. Edelberto Torres, Prof. Julio César Escobar, Lic. León Valladares, Bachiller Octavio A. Caldera.

DESPIDO EN MASA

(Viene de la Pág. PRIMERA)

fueron a la corta, unos se fueron al desfile y otros se quedaron en sus casas descansando. De ahí que la Empresa les cobre, despidiendo a estos trabajadores, el que se hayan negado a que los explote en el día de fiesta internacional de los trabajadores y feriado por nuestra legislación social.

Pero aunque el despido de trabajadores por la citada empresa es grave y es una represalia manifiesta e inhumana, es peor aún, como en el caso presente, que se niegue a pagar las respectivas prestaciones a los trabajadores despedidos.

Decimos que es grave y funesto el precedente porque, aunque ya es costumbre de la Compañía, viola las leyes del país. El Código de Trabajo establece que los patronos no pueden ocupar a sus trabajadores en días feriados, excepto en casos excepcionales, de fuerza mayor, pero la Compañía no puede alegar que la corta sea un caso de éstos, ya que la puede hacer con uno o más días de diferencia y no pierde nada por esto. Lo que ocurre es que nuestros Gobiernos y autoridades administrativas han llegado a tal grado de servilismo con la poderosa United Fruit Co., que se hacen los sordos ante estos delitos y permiten que la citada empresa viole constantemente nuestras leyes. Pero los trabajadores del banano no están dispuestos a permitir que se burlen sus derechos y el Sindicato Independiente de Puerto Cortés llevará la cuestión ante los tribunales respectivos y luchará hasta conseguir que sean pagadas las prestaciones a los despedidos.

Como se ve, a lo obreros bananeros no les queda otro camino que fortalecer más su sindicato y luchar constantemente y sin diferencias de ninguna clase hasta conseguir que se respeten sus derechos y romper las cadenas feudales que les impone la compañía.

Nosotros denunciaremos estas represalias de la United y alertamos a los obreros bananeros para que vean con claridad dónde está la solución de sus problemas y no se dejen engañar ni dividir por falsas promesas politiqueras.

Se inicia la segunda vuelta de la Campaña Económica del P.P.I.

Nos proponemos alcanzar la suma de ₡ 5.000.00

Se inicia a partir del próximo domingo 17 del corriente mes, la segunda vuelta de la campaña económica para financiar los gastos electorales del Partido Progresista Independiente. Durante la primera jornada logramos alcanzar la suma de 4.931.00 colones. Ahora, para la segunda vuelta, nos proponemos alcanzar la suma de 5.000.00 colones. Es decir, que en dos meses que faltan de campaña electoral, debemos conseguir CINCO MIL COLONES para lograr en esa forma llevar a cabo los gastos que ocasione la propaganda y movilización de nuestro Partido.

Nuestros afiliados deben acoger esta campaña económica con todo entusiasmo. Vamos a librar una gran batalla en esta campaña electoral. Nuestra participación en estas elecciones es decisiva para que el pueblo de Costa Rica tenga verdaderos representantes en la Cámara de Diputados así como en las Municipalidades del país.

Nuestro Partido participará en estas elecciones. Está legalmente inscrito en el Registro Electoral. Hemos logrado vencer hasta el momento todas las arremetidas de nuestros enemigos para poner fuera de Ley a nuestro Partido. Ganaremos también la batalla que se está librando en la Cámara de Diputados. Asimismo ganaremos la gran batalla electoral que libramos el próximo 26 de julio.

Nuestro Partido postulará candidatos a diputados que son una garantía para la defensa de los intereses del pueblo de Costa Rica. Postulará también candidatos a las Municipalidades de los diferentes cantones de la república, que serán verdaderos defensores de los intereses comunales de esos cantones.

Pero, para que nuestro Partido libere todas estas batallas y logre llevar representantes leales a los intereses del pueblo, es necesario que el pueblo COOPERE económicamente a financiar los gastos que

toda esta lucha demande. Llamamos pues, a nuestros afiliados, a nuestros amigos en general para que presten todo el apoyo posible para que nuestra campaña económica tenga los mejores resultados posibles.

Pueblo de Costa Rica! A apoyar la campaña económica del Partido

Progresista Independiente que es un Partido eminentemente democrático y que no recibe el aporte económico de las clases adineradas. Financiamos nuestra campaña electoral con el aporte económico de los obreros y campesinos y demás amigos de nuestro movimiento.

Por unos palos de leña fue baleada una mujer llamada Dinora Calvo, en San Francisco de Dos Ríos

En La Prensa Libre del 12 del corriente aparece una nota informativa sobre un hecho de sangre ocurrido en San Francisco de Dos Ríos, en la finca de un señor Bet Bonilla. Según la citada nota, el día once de mayo a las cinco de la mañana andaba la señorita Dinora Calvo Molina buscando leña, para encender el fuego, en la finca del señor Bonilla. El mandador de esta finca (de quien no dan el nombre) le hizo un disparo de rifle hiriénola en una pierna (también pudo haberle dado en la cabeza).

La señorita Calvo Molina dice que ella tenía permiso del mandador para entrar a buscar leña a dicha finca; y el mandador alega que estaban sucediendo actos de merodeo y que esa mañana encontró tres sacos de gangoche llenos de plátanos y tres racimos al lado de los sacos de plátanos.

El hecho, tal como lo presenta la información, no tendría gran importancia (pues ya estamos acostumbrados a actos de matonismo de esta naturaleza) si no fuera por el mar de fondo que tiene la cuestión. En primer lugar, es un hecho que la joven baleada es una trabajadora de esa región, trabajadora que vive en tal estado de miseria que no tiene ni leña para encender

el fuego. Pero los principales responsables de esa miseria popular, en esa como en todas las regiones cafetaleras, son los grandes finqueros de café que tienen a sus trabajadores con salarios de hambre y mantienen relaciones feudales en sus fincas, al extremo de recibir a balazos a las gentes que pisan sus predios.

En segundo lugar, está la cuestión de los tres sacos de gangoche llenos de plátanos. Como se ve, esto (los sacos de plátanos) no es más que el socorrido pretexto de los patronos y sus secuaces para cometer toda clase de atropellos y atentados contra los trabajadores y luego acusarlos de robo u otra cosa por el estilo. Pues en el caso que nos ocupa, lo de los plátanos, no es más que una maniobra para justificar el atentado criminal contra la joven Calvo Molina, ya que es imposible que una mujer que vaya a robar plátanos a una finca llene tres sacos de gangoche y de feria tres racimos más, pues no podría llevárselos de ningún modo y sólo se expondría a que la cogieran.

Nosotros damos la voz de alerta a los trabajadores del café, para que organizadamente luchen por sus derechos y terminen con esta clase de atropellos.